l'union Lundi 19 Août 2019

6 Indépendance du Gabon An IXL

À Port-Gentil

Dans la concorde, la fraternité et le patriotisme

Christelle NTSAME

Port-Gentil/Gabon

Comme le reste de la communauté nationale. les Portgentillais ont également célébré, le 17 août dernier, la fête de "dipanda". Le traditionnel défilé a été présidé, depuis la tribune officielle, sise au boulevard Léon Mba, par le gouverneur de l'Ogooué-Mari-Patrice Ontina.

CETTE année encore, le défilé - civil et militaire - a été l'attraction du "17 août" 2019 à Port-Gentil. A la tribune officielle, le gouverneur de province Patrice Ontina était assisté du maire Gabriel Tchango et de plusieurs autres personnalités administratives, politiques, militaires, religieuses, diplomatiques... locales. Sans oublier les communautés étrangères résidant à la capitale économique.

D'abord les décorations. À cette occasion, six compatriotes ont été honorés, pour services rendus à la nation, notamment dans l'Ordre national du mérite gabonais. Ancien commandant de la "Base navale Nazaire Boulingui", Jules Ikouakoua s'est vu décerner la médaille de "Commandeur" dans cet Ordre. Les cinq autres : Sophie Ambounda épouse Fassa (procureur général près la Cour d'Appel de Port-Gentil), Christian Yves Atonda Bouka (secrétaire en chef au Tribunal administratif), Jean-Paul Mbadinga Nzinga (Lieutenant-colonel de police), Charles Victor Onanga Mbourou (commissaire des hydrocarbures) et Hervé Boris



Le gouverneur Patrice Ontina (blanc) a présidé le défilé. A ses côtes, le maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango.



Le gouverneur Patrice Ontina, décorant un compatriote de la médaille de commandeur de l'Ordre du mérite gabonais.



Le défilé civil, un des moments forts.

Ogouenkero, ont été élevés, eux, au grade de "Chevalier".

Le défilé qui a suivi, avec le passage des administrations déconcentrées (mairies locales, Conseil départemental de Bendjé...), des entreprises et opérateurs économiques locaux : Sogara, assurances, banques, commerces... a été la boucle de ce 59e anniversaire à Port-Gentil. La prestation des communautés amies, réunies au sein de l'Amicale des Ressortissants des Communautés Africaines de l'Ogooué Maritime (AR-CAOM) n'est pas passée inaperçue.

Le gouverneur Patrice Ontina s'est dit satisfait. Merci encore à tous les portgentillais pour leur participation massive. C'est la preuve que la célébration du 17 août, chaque année, est un grand moment d'unité nationale. Nous venons de le constater une fois de plus avec la mobilisation de la population. Tous les secteurs d'activité étaient là, sans oublier nos frères des communautés amies. Tout le monde a défilé avec fierté et enthousiasme dans

un climat de concorde et de fraternité. C'était un défilé impeccable, dans un esprit patriotique" a-t-il déclaré. Rappelons que : "Ethique, patriotisme, construction nationale ", a été le thème du 59e anniversaire de l'indépendance du Gabon. Patrice Ontinas'inspirant des propos du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, dans son adresse à la nation le 16 août dernier, a dit ce qui suit : "l'éthique, c'est faire ce qui est bon et juste pour le Gabon. Le patriotisme, c'est privilégier l'intérêt supérieur de la nation en sauvegardant cette terre que nous avons, que nos ancêtres nous ont léguée ".

Il faut dire que cette année encore, c'est avec enthousiasme que les portgentillais, dans leurs diversités, ont commémoré les 59 ans de l'accession du Gabon à l'indépendance. La veille, 16 août 2019, comme à l'accoutumée, les populations ont assisté, peu avant minuit, à la retraite aux flambeaux.

La journée du 17 août, déclarée fériée, chômée et payée, toutes les surfaces commerciales de la commune de Port-Gentil (magasins, marchés, débits de boissons...) étaient fermées.

Mais en début de soirée, Port-Gentil reprenait peu à peu vie. On pouvait entendre quelques décibels provenant des "maquis". Les débits de "Mussungu", boisson locale faite à base de la canne de sucre, très prisée ici, comptaient plusieurs de leurs adeptes. Quant aux discothèques et autres boîtes de nuit, c'était le grand...rush. A cette allure, autant dire que la célébration, l'an prochain, du 60e anniversaire, promet une véritable effervescence.

En recvanche, plusieurs habitants de la capitale économique ont mis à profit cette occasion pour passer la fête en famille.

... À Koula-Moutou

Un anniversaire sans fausse note



honorifiques...

D.M. Koula-Moutou/Gabon

C'EST la gouverneure de la province de l'Ogooué-Lolo, Marie-Françoise Dikoumba, qui a présidé, le 17 août dernier, à Koula-Moutou, la cérémonie commémorant les 59 ans d'indépendance de notre

À cette occasion, le boulevard du Bord-de la Bouenguidi a fait son plein des grands jours. D'abord la cérémonie de décoration dans les ordres d'officier et de chevalier, de personnalités en fonction et à la retraite. Au nombre de ces récipiendaires, le général de brigade à la retraite Gaston Boulangoye et Fer-



... avant d'assister à la parade militaire

nand Bidona, agent au ministère du Budget. Cette phase de décoration a ensuite laissé place au moment attendu par tous, le grand défilé, ouvert par les éléments de la gendarmerie nationale, la police, l'armée de terre et la sécurité pénitentiaire. Un passage devant la tribune officielle coordonné par le colonel Eugène Lemami de la 5e

Région militaire. L'ensemble des forces de sécurité et de défense ayant été placées, elles, sous la coordination du commandant Félix Onkaguy.

Le défilé civil a enregistré la participation des administrations et sociétés publiques et privées, parmi lesquelles le Centre hospitalier régional Paul Moukambi, dont le directeur



Une autre phase du défilé des forces de sécurité et de défense.

par intérim, Appolinaire Edou Allo'o a dit être satisfait du climat de trêve obtenu au sein de cette structure médicale. Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), direction provinciale de l'Habitat, Airtel, associations et communautés étrangères ont aussi apporté leur contribution à la réussite du défilé qui a pris fin après le passage des engins et autres véhicules.

A la tribune officielle, outre le couple Dikoumba, avaient également pris place, le maire Rigobert Nzenguet Lola, les parlementaires Martin Fidèle Magnaga et Simplice Moango Bounguendza, entre autres.